
Niterói: Dia das Crianças tem 
programação toda especial

Cidade terá cinema ao ar livre em São Francisco e várias outras atividades que se estendem até o domingo

FESTIVAL NOSSO MUNDO

CIDADES\PÁG. 5

O sentimento é de alívio ao pisar em solo brasileiro após 14 horas de viagem deixando para trás a insegurança de uma zona de guerra. Esse é o relato geral dos brasileiros que desembarcaram nesta quarta

Divulgação/FAB

Detran-RJ pode 
ter reboque e 
diárias gratuitos

Niterói vai 
mapear fauna 
de Jurujuba

PANORAMA\PÁG.3 

Muvi altera trânsito em São Gonçalo
Trecho da Rua Jaime Figueiredo, no Paraíso, será interditado devido ao avanço do Muvi na cidade

CIDADES\PÁG. 4

Aeronaves com 
repatriados 
chegam ao Brasil
Aviões da Força Aérea Brasileira 
(FAB) começam a trazer brasi-
leiros de Israel.  A repatriação faz 
parte da Operação Voltando em 
Paz, deflagrada pelo governo fe-
deral após o confronto iniciado no 
fim de semana, quando o Hamas 
atacou Israel, no Oriente Médio. 
O primeiro voo de resgate trazen-
do brasileiros de Israel pousou 
em Brasília por volta das 4h10 de 
ontem, com 211 passageiros. Ou-
tra aeronave já deixou Tel Aviv e 
chega nesta quinta (12). A bordo, 
além dos passageiros resgatados 
resgatados, animais de estimação, 
como cães e gatos.
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CULTURA

A peça “EXquece” estreia no Theatro Municipal de Niterói, de 
sexta a domingo. O espetáculo leva ao palco as histórias de Caio 
e Bianca, dois amigos que compartilham suas memórias de rela-
ções afetivas e, claro, corações partidos.

Divulgação

Espetáculo está em cartaz de sexta a domingo, no Theatro Municipal de Niterói

‘EXquece’ em curta temporada Brasil tem novo desafio
Com 100% de aproveitamento (vitória nas duas primeiras roda-
das), a Seleção Brasileira encara hoje à noite a Venezuela, em Cuia-
bá (MT), pela terceira rodada das Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2026. A partida começará às 21h30 (de Brasília).

PÁG. 8

ESPORTES
Vitor Silva / CBF

Neymar entra em campo pela animado com o nascimento da filha na última sexta

PANORAMA\PÁG. 2
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Contusões
Não são apenas as ruas de Niterói  que estão cheias de 
buracos. Correr no calçadão da orla da Zona Sul de Niterói 
é quase certeza de contusão, devido aos buracos e irregu-
laridades no piso. Muitos corredores optam por corer na 
pista, mas aí o risco é de atropelamento.
Bernardo Sampaio

Crateras na RJ-104
Fui visitar um amigo hoje (11) em Maria Paula e fui obri-
gado a passar pela Rosdovia RJ-104. Ali no trecho entre 
Santa Bárbara e a garagem da 1001 havia carros parados 
com pneus furados devido aos inúmeros buracos na pista. 
Esse meu amigo diz que todo dia é isso.
Rubens Fernandes

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

‘EXquece’ faz em 
curta temporada
A peça “EXquece” estreia no 
Theatro Municipal de Niterói, 
de sexta a domingo. O espetá-
culo leva ao palco as histórias 
de Caio e Bianca, dois amigos 
que compartilham suas me-
mórias de relações afetivas 
e, claro, corações partidos. 
Os causos dos personagens, 
interpretados por Jonathan 
Andrade e Amanda Freitas, 
prometem arrancar muitas 
risadas do público.

Escrita por Jonathan, 
a peça é baseada em si-

tuações reais da vida do 
autor-ator. As desilusões 
amorosas, superações e 
amizades aparecem com 
muito humor, mas sem dei-
xar de lado críticas sociais. 
Desta forma, “EXquece” 
também faz refletir sobre a 
igualdade de todos quando 
o assunto é o coração.

As sessões acontecem 
na sexta, às 20h, e sábado e 
domingo, às 19h. O ingres-
so custa R$40 (inteira), no 
Sympla. 

CULTURA

‘O Alienista’
O Teatro Municipal de São 
Gonçalo recebe, no sábado 
(14), a Albatroz Cia de Teatro, 
com o espetáculo “O Alienis-
ta”. A peça teatral de nome 
homônimo é uma adaptação 
feita por Felipe Moraes e Jés-
sica Barreto da obra literária 
de Machado de Assis. A peça 
narra a história de Dr. Simão 
Bacamarte, médico reno-
mado que consegue fundar 
a Casa Verde – um hospício 
onde poderia internar seus 
pacientes. Ingresso: R$20 
(inteira), no Sympla.

UKULELE – Nesta sexta e sábado, das 15h às 22h, será 
realizado na Sala Nelson o “5º Festival Brasileiro de 
Ukulele”, que a cada edição acontece em uma cidade 
diferente. A programação conta com a participação de 
138 artistas, em 31 diferentes atos, incluindo palestras, 
apresentações solo, de duos e de bandas. Ingresso a 
partir de R$90 (inteira), no Sympla.

SAMBA – O sambista El Pavuna leva o show de seu primei-
ro disco de carreira ao “Sesc Pulsar”, na terça (17), às 19h. 
A estreia do circuito pelo projeto acontece no Sesc Tijuca. 
Lançado em dezembro de 2021,  “Vide o céu da Zona 
Norte às cinco e meia” é quase como um enredo escrito, 
narrado e cantado por ele, sobre suas próprias memórias, 
referências, escolhas e vontades. Ingresso: R$10 (inteira). 

Divulgação

Espetáculo está em cartaz de sexta a domingo, no Municipal de Niterói

Divulgação

Peça, da a Albatroz Cia de Teatro, 

será apresentada em São Gonçalo

FABIANA MAIA
f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

POR JEFFERSON LEMOS

Festival de dança 
israelita é adiado
O Festival Internacional de 
Dança Israelita Hava Netze 
Bemachol, que aconteceria 
na Hebraica Rio, em Laran-
jeiras, de 13 a 15 de outubro, 
noticiado em nossa coluna, 
foi adiado diante dos últimos 
acontecimentos em Israel. 
Reconhecido como o Festival 
de dança israelí mais antigo 
da América Latina, o evento 
é um ícone da cultura judai-
ca no Brasil e, este ano, tem 
como tema os 75 anos de Is-
rael. Durante o evento, além 
dos dançarinos brasileiros, 
grupos do Uruguai também 
se apresentariam no final de 
semana. 

“Diante do momento de 
dor e tantas perdas, a cele-
bração dos grupos em torno 
da alegria e da história do 
nosso povo por meio da 
dança será adiada”, explica 
Luiz Mairovitch, presidente 
da Hebraica Rio.

A Hebraica Rio sente pro-
fundo pesar por todos que 
sofrem com esse conflito e 
tanta dor provocada à hu-
manidade.

“Esperamos que os con-
flitos cessem o quanto an-
tes e tantas vidas preciosas  
sejam poupadas e que pos-
samos estar reunidos pela 
dança e  cultura o  mais 
breve possível”, completa  
Mairovitch. 

Operação Acolhida faz 5 anos

O deputado federal Eduardo 
Pazuello (PL) realizará uma 
Sessão Solene na Câmara Fe-
deral, em Brasília (DF), para 
homenagear os cinco anos 
da Operação Acolhida. A 
cerimônia será realizada no 
dia 17 de outubro, às 9h, no 
Plenário Ulysses Guimarães. 
Iniciada em 2018 pelo estado 
brasileiro, a ação comunitá-
ria tem o objetivo de prestar 

Divulgação atendimento aos refugiados 
e migrantes venezuelanos 
em Roraima e conta com o 
apoio de mais de 100 parcei-
ros, entre entes federativos, 
agências da ONU, organis-
mos internacionais, organi-
zações da sociedade civil e 
entidades privadas.
Segundo dados da plata-
forma R4V, o número de 
venezuelanos que abando-
naram o país nos últimos 
anos ultrapassa os 7 milhões. 
O Brasil é o quinto destino 
mais procurado por eles. 
De 2017 até janeiro de 2023, 
mais de 850 mil pessoas 
afetadas pela situação na 
Venezuela ingressaram em 
território brasileiro e cerca de 
500 mil solicitaram regulari-
zação documental em busca 
de proteção internacional, 
oportunidades e integração 
local. 

Moção de  
repúdio
Ontem (11),  a senadora 
Damares Alves (Republica-
nos-DF) disse que a guerra no 
Oriente Médio vem repercu-
tindo no grupo dos senadores 
e senadoras no WhatsApp. “O 
Parlamento está com o olhar 
voltado para lá. O Senado on-
tem (10) aprovou uma moção 
de repúdio ao Hamas, a esse 
ato de terrorismo cometido 
pelo Hamas. Daqui para a 
frente nós temos que acom-
panhar tudo e torcer pela paz 
na região”, afirmou. 

Questão de 
privacidade

Leve o seu avô

Autor de um PL que impede 
banheiros unissex em escolas 
públicas e privadas do Estado, 
o deputado Filippe Poubel 
(PL) quer ampliar a proibição 
para estabelecimentos comer-
ciais e locais de grande circu-
lação de pessoas, conforme o 
PL 2214/2023, em tramitação 
na Alerj. 

“Temos que proteger e 
resguardar a privacidade de 
crianças, adolescentes, mu-
lheres e idosos, é uma questão 
de segurança impedir banhei-
ros unissex”, justifica o depu-
tado estadual Filippe Poubel.

Ele lamenta que o “mo-
dismo de banheiros unissex”, 
como define, esteja se expan-
dindo em estabelecimentos 
comerciais e escolas de sam-
ba.

“Deus criou o homem e 
a mulher, mas esquerdistas 
estão inventando gêneros que 
atentam contra a segurança de 
crianças e mulheres, princi-
palmente,  além de agredirem 
continuamente a instituição 
família”, conclui Poubel, pai 
de gêmeas menores de idade. 

Com a chegada do Dia das 
Crianças, o Partage Shopping 
São Gonçalo traz uma ação 
com gostinho de infância. 
Até o dia 15 de outubro, o 
centro comercial vai organi-
zar um torneio de futebol de 
mesa – ou futebol de botão 
como é popularmente co-
nhecido. O Clube de Mesa 
terá um torneio profissional, 
campeonato amador e um 
especial para a criançada. 
Todos podem participar 
de maneira gratuita, bas-
ta realizar inscrição prévia  
através do site da Sympla. 
O Torneio de Vidrilha (Es-
pecial de Dia das Crianças) 
acontece hoje, dia 12 de 
outubro, enquanto o Torneio 
Profissional e o Campeo-
nato amador acontecem 
nos dias 14 e 15 de outubro,  
respectivamente. 

Reboques e diárias gratuitas

O deputado estadual Rosen-
verg Reis (MDB) acaba de 
protocolar na Alerj um pro-
jeto de lei que proíbe o De-
tran-RJ de cobrar o usuário 
pela utilização de reboques e 
diárias de permanência nos 
pátios ou depósitos quando 
a apreensão do seu veículo 
for motivada por falta de 
condições de trafegar ou de 
equipamentos exigidos pelo 
Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB). Segundo a proposta, 
nestes casos, o órgão deverá 

Divulgação punir o usuário somente 
com a aplicação de multa 
e apreensão, porém não 
poderá exigir que ele pague 
qualquer quantia para a 
retirada do veículo de pátios 
ou depósitos.

“Não bastassem os im-
postos elevados cobrados 
pelos Departamentos de 
Trânsito para garantir a regu-
laridade do veículo, e as mul-
tas aplicadas por diferentes 
causas, não é justo que o ci-
dadão pague pelo reboque e 
as diárias de permanência no 
depósito quando a apreen-
são ocorrer por falta de ma-
nutenção ou equipamentos. 
Sabemos das dificuldades 
que muitos motoristas pas-
sam para manter seu veículo 
e, em diversos casos, depen-
dem dele para garantir seu 
sustento. Precisamos criar 
meios para impedir abusos 
e não onerar excessivamente 
o trabalhador”, ressaltou o 
deputado. 

Panorama RJPanorama RJ

Alternativas para escapar da Dutra
Divulgação

O CEO de Maraey, Emilio 
Izquierdo, se reuniu, nesta 
segunda (9), com o Ministro 
do Turismo, Celso Sabino, 
em Brasília. No encontro, o 
executivo abordou o Estu-
do de Impacto Econômico 
e de Sustentabilidade do 
empreendimento, que será 
desenvolvido em Maricá e 

quue promete transformar 
o turismo no Brasil, por 
meio dos pilares educacio-
nais, ambientais e sociais.A 
conversa trouxe ainda ou-
tros insights importantes 
sobre o potencial de cresci-
mento do turismo do Brasil, 
e da possível vinda da sede 
da OMT para o País. 

Encontro com ministro em Brasília
Divulgação

Para evitar os transtornos 
que as obras na Rodovia 
Presidente Dutra provoca-
rão na dinâmica socioeco-
nômica do Sul Fluminense, 
nos próximos anos, o de-
putado Tande Vieira (PP) 
protocolou, na Alerj, uma 
série de indicações soli-
citando ao Presidente do 
Departamento de Estradas 
e Rodagens (DER/RJ) in-
tervenções para permitir 

trajetos alternativos e a 
ligação de pontos centrais 
da região. ¨Hoje, qualquer 
acidente, obra ou interven-
ção na Dutra gera, com fa-
cilidade, engarrafamentos 
de 10 km¨, ressaltou.

O deputado solicitou 
ao DER/RJ a realização de 
um novo trajeto ligando 
os municípios de Itatiaia 
e Resende, com ponte so-
bre o Paraíba do Sul na 
altura da Comunidade 
Terra Livre, passando pela 
ArcelorMittal e saindo na 
RJ-161; uma nova ligação 
entre o distrito de Penedo e 
Itatiaia; novo trajeto do dis-
trito de Penedo ao bairro 
São Caetano, em Resende; 
pavimentação dos 18 km 
da RJ-143, entre o municí-
pio de Quatis e o Distrito de 
Nossa Senhora do Amparo, 
em Barra Mansa; e o asfal-
tamento da estrada que 
liga os distritos de Floriano 
e Rialto, em Barra Mansa. 
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Fauna da bacia hidrográfica do local terá inventário de biodiversidade. Ordem de início já foi assinada

Para preservação de Jurujuba
 O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, assinou, na quarta-
-feira (11), a ordem de início 
do projeto de Inventário da 
Biodiversidade Faunística 
da Bacia Hidrográfica da En-
seada de Jurujuba como fator 
de preservação ambiental. O 
projeto tem investimento de 
R$ 1,8 milhão do governo fe-
deral, por meio do Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca, e tem como objetivo pro-
duzir um catálogo de espécies 
animais de seis bairros que 
formam a Enseada de Juru-
juba, promovendo educação 
ambiental e conhecimento da 
biodiversidade local.

Grael destacou o trabalho 
que vem sendo desenvolvido 
na cidade e que mostra bons 
resultados.

“A gente avançou muito 
no trabalho nessa ensea-
da e agora vamos avaliar o 
processo de recuperação do 
ecossistema. Por isso essa 
busca por um diagnóstico e 
um inventário faunístico do 
local. Participamos de um 
edital com o fundo, fomos 
selecionados e agora estamos 
nesse momento de assinar a 
ordem de início para começar 
os trabalhos”, explicou Axel 
Grael.

De acordo com o secre-
tário de Meio Ambiente, Re-
cursos Hídricos e Sustenta-

bilidade, Rafael Robertson, 
essa é a concretização de 
um processo que dura cerca 
de três anos. “Essa é uma 
longa batalha de um projeto 
que a Prefeitura concorreu 
junto ao Ministério da Jus-

tiça. Conseguimos nos ca-
pacitar e balizar para poder 
receber esse investimento e 
vamos realizar esse grande 
inventário faunístico voltado 
para fazer o levantamento da 
biodiversidade local, promo-

vendo educação ambiental e 
trabalhando na comunicação 
dessa área tão tradicional”, 
afirmou o secretário.

A assinatura da ordem de 
início também contou com a 
presença dos parceiros que 

vão ajudar a desenvolver o 
projeto: o Instituto Moleque 
Mateiro, a Piper 3D e a Agên-
cia HQT. O representante do 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública, Tomaz Disitzer 
Carvalho de Miranda, diretor 

do Departamento de Proje-
tos e de Políticas de Direitos 
Difusos (DPPDD), também 
esteve presente e detalhou 
o esforço do governo federal 
para liberar os recursos.

“Esse projeto foi subme-
tido no edital do Fundo de 
Direitos Difusos e a gente 
conseguiu desbloquear al-
gumas questões de ordem 
burocrática para que o aceite 
de licitação pudesse sair a 
tempo de garantir todos os 
trâmites. A pauta ambiental 
da defesa do Meio Ambiente 
é uma pauta prioritária para 
o governo federal, para o pre-
sidente Lula, para o ministro 
Flávio Dino, e para o secretá-
rio Nacional do Consumidor, 
que é onde está o Fundo de 
Direitos Difusos. A gente 
fez esse esforço para que o 
projeto pudesse acontecer 
aqui na Prefeitura de Niterói”, 
concluiu o representante do 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública.

Projeto, de R$ 
1,8 milhão, 
vai abranger 
seis bairros 
que formam a 
enseada 

Luciana Carneiro/Divulgação

Projeto tem como objetivo produzir um catálogo de espécies animais de seis bairros que formam a Enseada de Jurujuba, promovendo educação ambiental e conhecimento da biodiversidade local

Itaboraí tem exposição 
‘De Peito Aberto’
A exposição ‘De Peito Aber-
to’, uma edição especial do 
projeto Cultura Exposta, da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
(SEMSA), ficará em cartaz 
até 4 de novembro, na sala 
Cultura Exposta, localizada 
no Shopping Itaboraí Plaza, 
em Três Pontes. A mostra, do 
grupo Amigas do Peito, con-
tará com visitação gratuita de 
segunda-feira a sábado, das 
14h às 19h.

A exposição, com aproxi-
madamente 50 fotografias, 
retrata mulheres que bata-
lharam e batalham contra 
o câncer de mama. E ainda 
contam um pouco de suas 
histórias através da arte. Não 
são apenas fotografias, são 
obras de arte, de vida e de mu-
lheres que traduzem no olhar 
as sutilezas da alma humana 
registradas pelas lentes da 
fotógrafa Lorenna Pires.

O evento contou ainda 

com o coral do grupo Amigas 
do Peito, com as canções ‘O 
Sol’, de Jota Quest e ‘A Paz’, de 
Roupa Nova.

O secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna, par-
ticipou da abertura da expo-
sição na terça (10), junto com 
o  secretário municipal de 
Cultura, Roberto Costa. Eles 
agradeceram todo apoio do 
shopping, que gentilmente 
cedeu uma sala para a cultura 
do município.

Já a líder do grupo, Rose 
Knupp, ressaltou o objetivo 
de conscientizar as pessoas.

“Somos um grupo de 
apoio a pacientes em trata-
mento do câncer com 130 
participantes. Realizamos 
palestras de conscientização, 
levando informações e traba-
lhando a autoestima. Além 
de utilizar a música como 
terapia e oficinas de artesa-
nato”, comentou Rosa, que 
encontra-se em tratamento 
e fundou o grupo em 2021.

Maré: apreendidos
6 fuzis e 3 pistolas
O terceiro dia da Operação 
Maré, nesta quarta-feira 
(11), resultou na apreensão 
de seis fuzis, sendo cinco no 
Chapadão e um na Cidade 
Alta, além de três pistolas 
automáticas no Complexo 
da Maré.  A ação é feita 
pelas forças de segurança 
do estado do Rio de Janeiro 
contra o crime organizado 
no Complexo do Chapadão, 
na Cidade Alta, em Cordovil 
e no Complexo da Maré, na 
capital carioca

A força tarefa foi de-
sencadeada pela morte de 
três médicos que estavam 
em quiosque na orla da 
praia da Barra da Tijuca, na 
semana passada, quando 
foram baleados por tra-
ficantes de drogas. Um 
quarto médico que estava 
com os colegas também 
foi atingido, mas conseguiu 
sobreviver. Há indícios de 
que um dos médicos que 
fazia parte do grupo foi 
confundido com um mili-
ciano, a poucos metros do 
quiosque e era frequen-

tador do local. Segundo a 
polícia, o miliciano tinha 
problemas com traficantes 
de drogas, que lutam com 
a milícia pelo controle do 
transporte alternativo na 
região de Jacarepaguá e do 
domínio de regiões como 
Rio das Pedras e Muzema 
para exploração de serviços 
como a venda de botijões 
de gás, água mineral e sinal 
de TV a cabo. 

Foram presas 12 pes-
soas, sendo seis no Com-
plexo do Chapadão, três no 
Complexo da Maré e três no 
Parque das Missões, em Du-
que de Caxias. A Polícia Mi-
litar também retirou, com 
o uso de retroescavadeiras, 
mais de três toneladas de 
barricadas em 17 pontos 
do Complexo da Maré. As 
barricadas são placas de 
concreto fincadas no chão 
para evitar a entrada dos 
carros da polícia nas comu-
nidades.

O governador Cláudio 
Castro diz que o foco é de-
sarticular as milícias.

Bicicletas elétricas: projeto que 
regulamenta uso é aprovado
A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janei-
ro (Alerj) aprovou, em dis-
cussão única, ontem (11), 
o Projeto de Lei 276/23, 
do deputado Vitor Júnior 
(PDT), que regulamenta o 
uso de quadriciclos, veículos 
com características off-road 
(ATVs), utilitários multitare-
fas (UTVs), de motocicletas e 
scooters elétricos no Estado 
do Rio de Janeiro. O PL, iné-
dito no país, institui critérios 
de segurança e emplacamen-
to deste tipo de veículos, 
cabendo aos municípios 
regulamentar os locais por 
onde poderão trafegar. 

Com a aprovação da pro-
posição, o Estado do Rio 
passa a ser o primeiro a re-
gulamentar a circulação de 

ciclomotores. O texto propõe 
uma regulamentação com 
base no Código de Trânsito 
Brasileiro (Lei 9.503/97) e 
nas resoluções do Conselho 
Nacional de Trânsito (Con-
tran).

“Depois de muita luta 
conseguimos fazer essa regu-
lamentação. Os ciclomotores 
viraram uma febre no país in-
teiro. A nossa iniciativa traz 
mais segurança aos usuários 
e, acima de tudo, aos pedes-
tres e a toda a população 
fluminense”, comemorou 
Vitor Júnior. “Ainda que estes 
veículos se destinem às ati-
vidades de lazer, transporte 
ou de prática esportiva, é 
necessária a regulamenta-
ção normativa. Nos últimos 
anos, o uso irregular deste 

tipo de veículos, que antes 
eram direcionados às áreas 
privadas e de caráter off road 
(fora de estrada), bem como 
de motocicletas e scooters 
elétricas, sem qualquer tipo 
de registro, controle e cri-
térios de uso, tem levado a 
acidentes graves com con-
sequências, inclusive, fatais”, 
acrescentou o parlamentar.

Entre os critérios desta-
cados no projeto de lei estão 
que os veículos deverão ter 
placa de identificação trasei-
ra com dimensões idênticas 
a de motocicletas e lanterna 
de marcha ré branca. Tam-
bém deverão ter código de 
marca, modelo, versão e 
Certificado de Adequação à 
Legislação de Trânsito (CAT), 
conforme regulamentação 

do Departamento Nacional 
de Trânsito (Denatran). A 
identificação ocorrerá por 
meio de gravação do nú-
mero de identificação do 
veículo (VIN). A fiscalização 
da norma será realizada 
pelos órgãos competentes 
da Federação na localidade 
zoneada, podendo ser rea-
lizada mediante acordo de 
cooperação entre o Detran-
-RJ, autarquias municipais 
de trânsito, Secretaria de 
Estado de Ambiente (SEA) 
ou as secretarias municipais, 
além das Polícias Rodoviária 
Estadual e Federal. 

O texto será encaminha-
do para o governador Cláu-
dio Castro, que tem até 15 
dias úteis para sancioná-lo 
ou vetá-lo.

PL inédito no País é de autoria do deputado estadual Vitor Júnior (PDT)

Enel Rio 
encontra 
‘gatos’ em 
Piratininga
A Enel encontrou furto de 
energia elétrica em duas 
residências no bairro de 
Piratininga, em Niterói, 
em operação realizada 
na terça-feira (10) com 
o apoio da 81º DP e de 
peritos do ICCE (Instituto 
de Criminalística Carlos 
Éboli).  

Nos dois imóveis, os 
técnicos constataram li-
gações diretas na rede 
da Enel sem passar por 
aparelho de medição de 
consumo. As irregularida-
des foram removidas e os 
responsáveis pelas resi-
dências acabaram sendo 
presos em flagrante por 
agentes da Polícia Civil. 

Além de ser crime, o 
furto de energia afeta di-
retamente a qualidade do 
serviço prestado pela dis-
tribuidora e põe em risco a 
população, principalmen-
te as pessoas que manipu-
lam a rede elétrica.

Procurador-geral de Justiça recebe governador e secretários

Segurança é tema de reunião 
no Ministério Público

O procurador-geral de Justi-
ça, Luciano Mattos, recebeu 
em seu gabinete, nesta quar-
ta-feira (11), o governador 
Cláudio Castro; o procura-
dor-geral do Estado, Bruno 
Dubeux; os secretários de 
Estado de Polícia Civil, José 
Renato Torres; de Polícia 
Militar, Luiz Henrique Mari-
nho Pires e de Administração 
Penitenciária, Maria Rosa 
Lo Duca Nebel. A reunião 
foi para tratar de temas li-
gados à segurança pública, 
como operações policiais e a 
transferência de presos para 
unidades federais.  

“A Segurança Pública é 
uma das nossas prioridades. 
Entendemos que para isso é 
necessário um trabalho de 
inteligência, articulação e in-
tegração. Temos atuação nas 
áreas de Investigação Penal, 
Criminal, Execução Penal, 
Infância e Juventude, além de 
Meio Ambiente e Urbanismo, 
um trabalho de integração de 

ocupação do solo. Hoje, o go-
vernador trouxe informações 
importantes sobre operações 
policiais que estão ocorren-
do, e por determinação do 
Supremo Tribunal Federal, 
o Ministério Público acom-
panha essas operações. Para 

o MP é fundamental asfixiar 
financeiramente as organi-
zações criminosas do nosso 
estado, permitindo com isso 
que elas sejam neutralizadas, 
ou seja, significativamente 
atingidas”, afirmou o procu-
rador geral.

Divulgação

Operações policiais e transferências de presos foram discutidas no encontro
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Por que dinheiro é 
importante para você?

Dalton Ferreira

“Se sua vida fosse a res-
posta para uma questão 
financeira, qual seria a 
pergunta?”

H á  u m  d e t e r m i n a d o 
grupo de pessoas que se 
afasta inconscientemente 
do dinheiro, atraindo ou 
criando situações em que 
o dinheiro gerado, rapida-
mente é consumido, seja 
por problemas no auto-
móvel, algum eletrodo-
méstico ou pelo consumo 
não planejado.

Por outro lado, há um 
determinado grupo que, 
por mais que adquira di-
nheiro, sempre sente in-
ternamente um sentimen-
to de escassez, como se 
não fosse sufi ciente e um 
medo que possa vir a per-
der, sempre acumulando 
e não permitindo o fl uxo 
de energia a ser liberado.

Avalie: como é sua relação 
com o dinheiro? Qual o 
signifi cado que você atri-
bui a ele?

Dinheiro não é bom nem 
mau, é um meio de troca. 
O dinheiro potencializa o 
que está dentro de você. 
Caso você seja uma pessoa 
generosa, você irá ajudar 
mais pessoas e pensará na 
sociedade como um todo. 
Caso você seja uma pessoa 
egoísta e de má índole, 
esse comportamento será 
expandido em suas ações.

Você está preparado 
para ter riqueza? Quais 
ônus e bônus o dinhei-
ro irá atrair 
para você?

Já reparou 
que o suces-
so fi nanceiro 
é medido se 
você é milio-
nário? Será 
que um mi-
lhão de reais 
é realmente 
o  n ú m e r o 
que irá dar 
o que você realmente 
deseja?

Será que uma outra 
quantia não será sufi cien-
te para atender o que você 
realmente quer? Seus so-
nhos são seus ou de outras 
pessoas?

Esse número, um milhão, 
seja em reais, dólares ou 
outra moeda está, no ima-
ginário popular, pois é 
vendido pela sociedade 
como sucesso fi nanceiro. 
Mas é somente um nú-
mero. Quanto maior for 
o número, maior será o 
tempo e energia que você 
irá dedicar a essa con-
quista, maior será o risco. 
Realmente vale a pena? 
Quem perderá com isso? 
Será que sua família terá a 
atenção de que necessita? 
Quais serão seus ganhos 
com essa meta?

E fica a pergunta: você 
realmente sabe qual é o 
número que representará 
seus objetivos realizados? 
Será realmente impor-
tante o número ou o que 
importa mesmo é você 
garantir que terá recursos 
sempre para manter sua 
vida feliz e seus sonhos se 
realizando?

Queremos deixar bem 
claro aqui, que não há pro-

blema nenhum em desejar 
esse número (um milhão). 
Ele pode estar abaixo ou 
acima do que realmente 
vai proporcionar a dife-
rença que você almeja. O 
importante é você saber 
o porquê desse valor em 
si e se ele realmente é im-
portante. Mais importante 
ainda é saber se tudo que 
está fazendo para chegar 
lá está alinhado com seus 
valores mais profundos 
(relacionamentos, saúde, 
espiritualidade etc.).

Contamos histórias para 
nós mesmos todos os dias, 
em nosso diálogo interno, 
sobre riqueza, pobreza, 
sucesso, fracasso, dentre 
tantos outros conceitos 
relacionados. Nas expe-
riências que passamos 
atribuímos um signifi cado 
a elas e passamos a acredi-
tar em algo advindo delas. 
O mais importante não 
são as experiências em si, 
mas sim o signifi cado que 
você atribui a elas.

Depois de reconhe-
cer as histórias que 
conta, responda 

para si mes-
mo as ques-
tões abaixo:

Quais são os 
seus maio-
res medos? 
O que você 
i d e n t i f i c a 
que está por 
trás desses 
medos?

O que signi-
fica ser rico para 
você? O que isso 
representa no seu 
ser?

Identifi que três coisas que 
são muito importantes 
para você e que é neces-
sário dinheiro para se ter?

Essas três coisas são es-
senciais, são um desejo ou 
fazem parte de um sonho 
maior que você tem?

Identifi que três coisas que 
são muito importantes 
para você e que não é ne-
cessário dinheiro?

Qual conclusão você che-
ga?

E, fi nalmente, se sua vida 
fosse uma resposta a uma 
pergunta fi nanceira, qual 
seria essa pergunta?

Trabalhar com dinheiro 
é também trabalhar com 
sonhos, só tenha cuidado 
para não focar no primei-
ro ao invés de focar no 
segundo.

Dinheiro não é 
bom nem mau, 
é um meio de 

troca. O dinheiro 
potencializa 

o que está 
dentro de você

OPINIÃO

Dalton Ferreira é bacharel em 

Ciências Sociais e mestre em 

coaching pessoal e liderança 

organizacional

Divulgação

A CCR Barcas vai ope-
rar com a grade de do-
mingos e feriados nes-
ta quinta e sexta-feira 
(dias 12 e 13), na linha 
Arariboia. As viagens 
ocorrerão de hora em 
hora, das 5h30 às 23h30 
(Arariboia/Praça XV) e 
das 6h às 23h (Praça XV/
Arariboia). Nesses dois 
dias não haverá opera-
ção nas linhas Cocotá e 
Charitas. 

Na linha Paquetá, a 
concessionária vai ope-
rar com a grade de feria-
dos na quinta-feira e gra-
de regular de dias úteis 
na sexta-feira, conforme 
disponível em www.gru-
poccr.com.br/barcas/
linhas-horarios-tarifas.

Operação 
das barcas

Além de oferecer vagas, serviço orienta sobre empreendedorismo

Programa Oportunidades tem 
nova edição em São Gonçalo

Seguindo o cronograma de 
ações, a Prefeitura de São Gon-
çalo, através da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
com apoio da Subsecretaria de 
Trabalho e parceria do Sine, 
realizou mais uma edição do 
“Programa Oportunidades”, 
que oferece serviços e orienta-
ções sobre vagas de emprego e 
empreendedorismo.

A ação foi realizada nesta 
quarta-feira (11), no Pátio 
Alcântara, e reuniu dezenas 
de pessoas em busca de uma 
oportunidade. O programa foi 
criado com a ideia de facilitar 
o acesso da população aos 
serviços da Casa do Empreen-

dedor e do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine). 

Durante a realização do 
Oportunidades, os gonçalen-
ses tiveram acesso a vagas de 
emprego para orientador de 
tráfego para aeroporto, pan-
fl etagem, garçom e auxiliar de 
serviços gerais. 

Além das ofertas de empre-
go, os profi ssionais da pasta 

também realizaram cadastros 
de Microempreendedor Indi-
vidual (MEI), alvará e obten-
ção de crédito e regularização 
de débitos.

Janaina Freire, de 29 anos, 
fi cou desempregada recente-
mente e estava em busca de 
uma vaga que encaixasse em 
seu perfi l. 

“Não posso ficar depen-
dendo de seguro desemprego 
por isso quando fi quei saben-
do do Oportunidades logo me 
organizei para vir. Já trabalhei 
como auxiliar de serviços 
gerais e espero que me cha-
mem para a entrevista”, disse 
Janaina.

Vistoria: secretaria fi scaliza 
transportes em São Gonçalo

A Secretaria de Transportes 
(Semtran) da Prefeitura de 
São Gonçalo realizou, nesta 
quarta-feira (11), operação 
de fiscalização em veícu-
los que fazem o transpor-
te municipal e integram o 
Consórcio São Gonçalo de 
Transportes. As vistorias fo-
ram realizadas no Zé Garoto, 
no Centro e no Bandeirantes.

Durante a fi scalização, as 
equipes paravam os veículos 
para verifi car os assentos, ex-
tintor de incêndio, rampa de 
acessibilidade e se o veículo 
estava com o selo de vistoria 
2022, que ainda está valendo.

O secretário de Transpor-
tes, Fabio Lemos, reiterou 
que o objetivo da vistoria é 
oferecer um serviço de qua-
lidade ao gonçalense.

“Nossa intenção é prezar 
pela segurança dos passagei-
ros. E verifi car se cada ônibus 
possui os itens necessários 
para o transporte”, disse.

Na Rua Coronel Moreira 
Cesar, no Zé Garoto, o apo-
sentado e cadeirante Jorge 

Santos tentou embarcar no 
veículo que faz o trajeto do 
Fórum até o bairro Anaia, 
mas encontrou difi culdade 
por conta da rampa, que não 
funcion

“Esse ônibus já demora 

muito. Quando chega um, 
está com defeito. Agora vai 
levar uma hora para chegar 
outro. É uma dificuldade 
grande. Essas vistorias são 
importantes para que as em-
presas se conscientizem de 

que devem oferecer um bom 
serviço. Afi nal, nós pagamos 
a passagem”, disse.

A ação de fi scalização ao 
transporte de passageiros 
contou com o apoio da Guar-
da Municipal.

Assentos, selo de vistoria, rampas e extintores de incêndio foram verifi cados
Renan Otto/Divulgação

Fiscais da prefeitura vistoriaram  ônibus que circulavam ontem pelos bairros do Centro, Zé Garoto e Bandeirantes

Rua Jaime Figueiredo, no Paraíso, terá trecho interditado nos dias úteis

Muvi: avanço de obras leva a 
alteração no trânsito de SG
Com o avanço das obras do 
Mobilidade Urbana Verde 
Integrada (Muvi) em mais 
uma parte do trecho 2, na Rua 
Jaime Figueiredo, no bairro 
Paraíso, a Prefeitura de São 
Gonçalo, através da Secretaria 
de Transportes, realizou nova 
alteração no trânsito na região.

As equipes responsáveis 
pelas intervenções iniciaram 
uma nova frente de obras para 
a instalação de manilhas no 
novo trecho que vai acelerar 
ainda mais o cronograma das 
intervenção. As obras acon-
tecem em uma parceria com 
a Secretaria de Estado das 
Cidades.

A Rua Jaime Figueiredo, 
entre a Rua Maria Rita e a 
Avenida Santa Maria, ficará 
com o trânsito interditado 
nos dias úteis, das 7h às 17h. 
A Prefeitura segue dando su-
porte às equipes do governo 
estadual que estão executando 
as intervenções, com trabalho 
informativo junto a moradores 
e comerciantes e remoção de 
espaços públicos ocupados 
indevidamente.

Parte das ruas Jaime Fi-
gueiredo e Fontes já rece-
beram a pavimentação e a 
calçada já está pronta.

Com investimento de 
R$262 milhões, o Muvi foi 
concebido para priorizar e 
modernizar o transporte pú-

blico coletivo e estimular o 
uso de bicicletas, com a cons-
trução da ciclovia ao longo 
do corredor expresso. O pro-

jeto prevê a criação de novo 
corredor viário, com pistas 
preferenciais para ônibus e 
ciclovia, cortando um trecho 

de 18 quilômetros do muni-
cípio, que também receberá 
uma série de intervenções 
urbanísticas.

Renan Otto/Divulgação

Nova frente de trabalho foi aberta, para a instalação de manilhas. Trânsito fi cará interrompido de 7h às 17h

População 
encontra acesso 
ao Sine e Casa do 
Empreendedor

(21) 99954-3069

(21) 99612-7354
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Em São Francisco, festival Novo Mundo traz filmes e atividades. Na Região Oceânica, shopping tem atrações

Um dia especial para crianças
O Dia das Crianças conta 
com boas programações 
para os pequenos em Nite-
rói. Em São Francisco, tem 
cinema ao ar livre, contação 
de histórias, apresentação 
musical, oficinas de vídeo e 
fotografia e até uma expo-
sição com réplicas de obras 
do artista Cândido Portinari. 
A programação faz parte do 
Festival Nosso Mundo, que 
acontece até domingo, dia 
15, com programação so-
ciocultural e ambiental gra-
tuita voltada para o público 
infantil, na Praça do Rádio 
Amador, em Niterói.

Em sua primeira edição, 
o evento contará com a par-
ticipação de nove projetos, 
por meio das exibições de 
filmes, debates, oficinas, 
apresentações musicais e 
contação de histórias. São 
eles: Academia Jovem Con-
certante, Cine na Praça, 
Green 60, Imagem em Mo-
vimento, Livro “Brasil – Uma 
História do Amanhã”, Mar 
Brasil, Museu da Vida, Pro-
jeto Grael e Projeto Portinari.

Um dos destaques do 
Festival é o projeto Green60 
que, além de apresentar fil-
mes e realizar debates, vai 
premiar os melhores filmes 
com duração de um minuto 
produzidos com celular. O 

filme vencedor será defi-
nido por meio de votação 
popular.

Ainda de olho nas telas, 
o público que for ao festival 
poderá acompanhar a exibi-
ção de 16 filmes ao ar livre, 
no Cine na Praça. Idealizado 
em 2012, o projeto estará no 
Festival com obras cinema-
tográficas sobre inclusão, di-

versidade e meio ambiente.
O Festival Nosso Mundo 

terá ainda ações educativas, 
com oficinas de vídeo, foto-
grafia e roteiro, para jovens 
do ensino médio. Os mini-
cursos são gratuitos, mas 
terão o limite de 120 vagas. 
Nas aulas, os jovens vão 
aprender desde conceitos 
básicos de fotografia até as 

etapas de produção de um 
vídeo.

Programação de 
quinta-feira, dia 12:

10h às 12h – Onda Transfor-
madora (conscientização e 
limpeza na praia)
10h às 15h – Contação de 
história infanto juvenil, em 
parceria com o projeto Mun-
do da Leitura – ODS

16h – Imagem em Movimen-
to (apresentação de 4 curtas 
do projeto e um bate-papo 
com os participantes do 
projeto)
17h às 19h – Mar Brasil (exi-
bição dos episódios da série 
em horários que o palco 
esteja vazio)
18h às 20h – Green 60 - Exibi-
ção do filme “Pantera Negra 
2: Wakanda Forever”
Exposição Nós no Mundo 
(Fiocruz) e do Portinari – o 
dia todo
Programação de sexta-feira, 
dia 13.
10h às 15h – Contação de 
história infanto juvenil, em 
parceria com o projeto Mun-
do da Leitura – ODS
16h às 17h – Palestras que 
abordem os temas principais 
tratados nos filmes
16h – Imagem em Movimen-
to (apresentação de 4 curtas 
do projeto e um bate-papo 
com os participantes do 
projeto)

18h às 20h – Green 60 - Exibi-
ção do documentário “Pro-
fessor Polvo”, dirigido por 
Pippa Ehrlich e James Reed
Exposição Nós no Mundo 
(Fiocruz) e do Portinari – o 
dia todo

Região Oceânica de Nite-
rói - o shopping Multicenter 
Itaipu apresenta  diversão 
para a criançada nesta quin-
ta-feira, 12 de outubro. Das 
11h às 16h, em parceria com 
Sesc Niterói, serão realiza-
das muitas atividades no 
estacionamento externo do 
shopping, como recreação 
esportiva, jogos, brinque-
dos, ponto de leitura, oficina 
de jogo da memória, oficina 
de desenho, exposição com 
réplicas de animais mari-
nhos, teatro de fantoches, 
entre muitas outras que vão 
garantir muita diversão e 
aprendizado.

E não acaba por aí, das 
16h às 19h, acontecerá uma 
tarde mágica com presenças 
de personagens especiais. 
Estarão presentes e viven-
ciando essa experiência no 
Multicenter o influenciador 
mirim Gael Lima e a influen-
ciadora Luciana Stoco com 
sua filha Eva, acompanhan-
do e mostrando tudo que 
vai acontecer neste dia tão 
especial.

O filme a ser 
exibido hoje, 
às 18h, é 
“Pantera Negra 
2: Wakanda 
Forever”

Divulgação

O documentário “Avatar: O Caminho da Água”, dirigido por Pippa Ehrlich e James Reed, é a atração de sábado, às 18h

Atividades são gratuitas e o projeto ‘Livros nas praças’, uma biblioteca itinerante, estaciona no bairro até sexta-feira

Em SG, diversão na Lona Cultural
A Lona Cultural Lídia Maria 
da Silva, no Jardim Catari-
na, em São Gonçalo, está 
recebendo este mês vários 
eventos em homenagem às 
crianças. A iniciativa é da 
Secretaria de Turismo e Cul-
tura da Prefeitura de São 
Gonçalo, que elaborou uma 
programação dedicada ao 
público infantil em vários 
equipamentos culturais, com 
destaque para a Lona.

Todas as atividades são 
gratuitas e envolvem conta-
ção de história, dança, teatro 
e música. Desde o início do 
mês, os moradores do Jardim 
Catarina e entorno estão sen-
do beneficiados pelo ônibus-
-biblioteca do Projeto Livros 
nas Praças, que estacionou 
ao lado da Lona Cultural, 
oferecendo empréstimo de 
livros, atividades artísticas e 
culturais, de segunda a sexta-
-feira, das 10h às 17h. A ação 
permanece até dia 13.

Na quarta-feira (11), as 
crianças do bairro já puderam 

conferir a peça sobre o livro 
“Samba Menino - A história 
do samba contada para a 
criançada”, do autor e subse-
cretário de Turismo e Cultura, 
Raphael Moreira. 

O espetáculo é uma via-
gem musical pela história 
do Samba, um menino que 
vem em um navio do conti-
nente africano para o Brasil, 
ao lado de pessoas que eram 
escravizadas. Já em solo brasi-
leiro, o Samba Menino, como 
começa a ser chamado por 
seus amigos, vai escrevendo 
a cultura afro-brasileira com 
grandes aventuras, música e 
encontros.

O espetáculo é um misto 
de teatro e show, sempre 
embalados por clássicos do 
samba ao som do cavaquinho 
de Raphael Moreira, que esti-
mula o desenvolvimento das 
crianças através da leitura, 
musicalização e recreação 
educativa. 

“As pessoas precisam ter 
acesso à cultura em todas as 

suas esferas. É muito impor-
tante que as crianças, que 
ainda estão em um processo 
de formação, tenham à dispo-
sição um conteúdo histórico 
da sua raça e da sua cultura. 
Estamos sempre trabalhando 
para que esse acesso à cultura 
se torne um hábito para to-
dos. Entendo que a dinâmica 
que usamos na peça é uma 
importante ferramenta tam-
bém para estimular a prática 
da leitura e até mesmo de 
ilustrações. É gratificante”, 
destacou Raphael. 

Além da animada “aula” 
sobre o samba, as crianças 
participantes ganharam 
exemplares do livro que ditou 
a manhã na Lona Cultural.

E, seguindo o calendário 
da programação, no dia 22 de 
outubro (domingo), a Lona 
Cultural vai receber o espe-
táculo “Professor Peteleco e 
Cia – O show”, das 10h às 12h. 

Livros nas Praças - Até 
sexta-feira (13), a Lona Cultu-

ral também recebe o projeto 
“Livros nas Praças”, realizado 
pelo Ministério da Cultura, 
em parceria com a Secretaria 
de Turismo e Cultura da Pre-
feitura de São Gonçalo. São 

mais de dois mil livros dispo-
níveis em um ônibus-biblio-
teca para que os moradores 
possam pegar os exemplares 
emprestados gratuitamente. 
São livros infantis, juvenis, 

adultos, da cultura afro-bra-
sileira e indígena e em braille. 

A biblioteca itinerante, 
que fica no bairro até esta 
sexta (13), funciona das 10h 
às 16h.

Fábio Guimarães

Raphael Moreira apresentou peça sobre o livro “Samba Menino - A história do samba contada para a criançada”

Mas várias unidades de saúde municipais vão funcionar normalmente

Prefeitura de SG tem ponto 
facultativo nesta sexta-feira

A Prefeitura de São Gonçalo 
decretou ponto facultativo 
nas repartições públicas 
municipais nesta sexta-feira 
(13). O decreto, no entanto, 
não se aplica a alguns servi-
dores lotados nas secretarias 
municipais de Conservação e 
Obras, Saúde e Defesa Civil 
e profissionais de atividades 
que não podem ser suspen-
sas por serem essenciais. 

As Unidades Municipais 
de Pronto Atendimento 
(Umpas) do Pacheco, Nova 
Cidade e Santa Luzia e os 
prontos-socorros Central 
(PSC) e Infantil (PSI), am-
bos no Zé Garoto, estarão 
funcionando normalmente 
24h até domingo (15). A 
Maternidade Municipal Dr. 
Mário Niajar, em Alcântara, 
também funciona 24h, assim 
como a emergência da saúde 
mental que funciona no Hos-
pital Luiz Palmier (HLP), no 

Zé Garoto.  
O Centro de Triagem (CT) 

ao Coronavírus, no Zé Garo-
to, que realiza os testes para 
detectar o coronavírus e 
consultas para os gonçalen-
ses sintomáticos, funciona 
quinta-feira (12) e sexta-feira 
(13), das 8h às 13h. A unidade 
não vai abrir sábado (14) e 
domingo (15). Vale lembrar 
que os gonçalenses têm que 
chegar uma hora antes da 
previsão de término da tes-
tagem.

O Centro de Atenção Psi-

cossocial (Caps) Francisco 
dos Santos Siqueira, no Cen-
tro (Rua General Antônio 
Rodrigues, 250, Centro, tele-
fone: 2607-5960) e o Centro 
de Atenção Psicossocial de 
Álcool e Drogas (Capsad) 
Dr. Daniel Gomes da Silva, 
em Vila Três (Rua Augusto 
Franco, 52, Vila Três, telefo-
ne: 3606-9224) vão funcionar 
24h durante todo o período. 
Os demais ficarão fechados. 

As Clínicas Gonçalense 
do Mutondo e da Família Dr. 
Zerbini, no Arsenal, abrem 
somente no sábado (14), das 
8h às 13h, para as vacinações 
contra o coronavírus e gripe. 
A aplicação da vacina antir-
rábica humana acontece no 
Polo Sanitário Washington 
Luiz Lopes, no Zé Garoto, na 
quinta-feira (12) e no Polo 
Sanitário Hélio Cruz, em Al-
cântara, na sexta-feira (13), 
das 8h às 12h.

 Em Niterói, mergulho é desaconselhado nas praias da orla da Baía

Inea indica praias liberadas 
para banho no feriadão

O boletim de balneabilida-
de divulgado pelo Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
na quarta-feira (11), traz 16 
praias recomendadas ao ba-
nho em Niterói e nas zonas 
sul e oeste do Rio de Janeiro 
ao longo do feriadão e fim de 
semana (12,13, 14 e 15/10).

Em Niterói, as praias fa-
voráveis ao mergulho são 
Gragoatá, Boa Viagem, Fle-
chas (exceto  em frente à Rua 
Praia de Icaraí n° 163), Eva, 
Adão, Piratininga, Sossego, 
Camboinhas, Itaipu (menos 
em frente ao nº 21  da  Praia 
de Itaipu) e Itacoatiara (com 
exceção do trecho em frente 
à Rua das Azaléias).

Está desaconselhado o 
banho nas praias de Icaraí, 
São Francisco, Charitas e 
Jurujuba.

No Município do Rio de 
Janeiro as praias liberadas 
são Grumari, Prainha, Re-

creio, Barra da Tijuca (exceto 
em frente ao  2º Grupamento 
do Corpo de Bombeiros e 
no Quebra-Mar, em frente à 
Rua Sargento João de Faria), 
Pepino, São Conrado, Vidigal, 
Leblon, Ipanema, Arpoador, 
Diabo, Copacabana, Leme, 
Vermelha, Urca e Flamengo 
(menos  na Foz do Rio Ca-
rioca).

Está desaconselhado o 
banho nas praias de Barra de 
Guaratiba, Pontal de Sernam-
betiba, Joatinga e Botafogo.

O Inea alerta que o banho 
de mar deve ser evitado nas 
24 horas após a ocorrência 
de chuvas e próximo à saída 
de galeria de águas pluviais 
ou canais de drenagem. O 
boletim de balneabilidade 
pode ser consultado no site 
do instituto (www.inea.rj.gov.
br).

Reforço da segurança em 
Cabo Frio- A Prefeitura de 

Cabo Frio preparou um es-
quema especial para mora-
dores e turistas que vão apro-
veitar o feriado na cidade. 

A ação vai contar com 
reforço no efetivo de agentes 
e de equipamentos, opera-
ções itinerantes, bem como 
o combate à atuação dos fla-
nelinhas, estacionamento ir-
regular e patrulhamento nas 
ruas e praias do município.

Ao todo, o esquema vai 
contar com 110 agentes, 14 
viaturas, 1 lancha e 1 qua-
driciclo.

Clínicas do 
Mutondo e da 
Família Dr. 
Zerbini abrem 
no sábado, para 
vacinação

Cabo Frio 
tem esquema 
especial de 
segurança para 
moradores e 
visitantes
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Mais brasileiros resgatados 
devem chegar hoje no Galeão
O primeiro voo vindo de Tel Aviv, com 211 passageiros, pousou em Brasília, na madrugada de quarta 

A segunda aeronave KC-30 
(Airbus A330 200), da Força 
Aérea Brasileira (FAB), deco-
lou de Tel Aviv, em Israel, às 
12h30 (horário de Brasília) 
de ontem (11) com destino ao 
Rio de Janeiro. A bordo estão 
214 brasileiros resgatados 
após os conflitos recentes. O 
voo transporta também, pela 
primeira vez, animais, sendo 
um cachorro e três gatos.

O voo tem duração previs-
ta de 14 horas, com previsão 
de chegada à Base Aérea do 
Galeão, às 3h desta quinta-
-feira (12). A repatriação faz 
parte da Operação Voltando 
em Paz, deflagrada pelo go-
verno federal após o confron-
to iniciado no fim de semana 
entre Israel e o Grupo Hamas, 
no Oriente Médio.

O primeiro voo de resgate 
trazendo brasileiros de Is-
rael pousou em Brasília por 
volta das 4h10 de ontem. A 
aeronave KC-30 da FAB, com 
211 passageiros, decolou de 
Tel Aviv às 14h12 (horário de 
Brasília) de terça-feira (10) e 
fez voo de cerca de 14 horas 
direto para a capital federal.

Do total, 107 passageiros 
desembarcaram em Brasília 
e 104 seguiram para o Rio 
de Janeiro em dois aviões 
da FAB.

O sentimento é de alívio 

ao pisar em solo brasileiro 
após 14 horas de viagem dei-
xando para trás a insegurança 
de uma zona de guerra. Esse 
é o relato geral dos brasileiros 
que desembarcaram nesta 
quarta-feira (11) na Base Aé-
rea de Brasília, vindos de Tel 
Aviv, Israel, em voo da Força 

Aérea Brasileira (FAB).
Alívio- Wanderlúcia Ro-

sário Carneiro, de 59 anos, 
abraçou longamente as filhas 
que a aguardavam ansiosas 
no saguão do aeroporto, on-
tem. Emocionada, ela contou 
que, inicialmente, foram in-
formados que a situação seria 

passageira, mas que ficou 
mais sério do que os próprios 
israelenses imaginavam.  

“A notícia nos pegou no 
meio da estrada”, disse ela, 
que estava em um grupo de 
fiéis em visitação à região.

A orientação das autori-
dades israelense foi para que 

as pessoas ficassem dentro 
das casas e hotéis, para evi-
tar exposição. Sobre os dias 
trancados no hotel em Je-
rusalém, Wanderlúcia falou 
da tensão de correr para o 
bunker (abrigo construído 
para proteger pessoas em 
situações de guerra) a cada 
toque de sirene. “Precisamos 
ir para o bunker duas vezes. 
É uma sensação de muita 
insegurança e não víamos a 
hora de regressar”, explicou.

Entre os 211 passageiros 
que chegaram ontem estava a 
produtora de vídeo Darleide 
Alves. Ela contou sobre a falta 
de identificação com o toque 
das sirenes e como isso já é 
comum para os israelenses. 
No apartamento em que ela 
estava, havia um bunker, que 
serviu de refúgio. 

“De sexta para sábado, por 
causa do fuso horário, eu não 
consegui dormir. Então, nas 
primeiras horas, eu estava 

na janela olhando pra rua 
vendo o sol nascer, quando 
a primeira sirene tocou e vi 
a correria na rua. Ali, diante 
da minha janela, tinha uma 
sinagoga e eu vi todos saindo 
de dentro e correndo para 
se esconder num lugar mais 
próximo. Naquele momento, 
confesso que eu não entendia 
do que se tratava. Eu não 
esperava que fosse alguma 
coisa assim, que o significado 
daquela sirene fosse o aviso 
de que tinha mísseis em di-
reção a Jerusalém, o ataque 
sobre Israel”, disse.

Ela estava em Jerusalém 
para a gravação de um do-
cumentário e tentou sair do 
país em voos para a Europa, 
sem sucesso. 

“Depois recebemos uma 
ligação de confirmação de 
que nós estaríamos nesse pri-
meiro voo da FAB e aqui che-
gamos felizes, agradecidos, 
mas com o coração também 
que fica em Israel com as mi-
lhares de outras pessoas que 
não conseguem sair dali”, dis-
se. “Nós temos os israelenses 
e os palestinos e as pessoas 
no meio de conflito. A gente 
se alegra por sobrevivência, 
mas a gente se entristece por 
aqueles que não tem o que fa-
zer para mudar de realidade”, 
acrescentou.

Resgatados 
relataram 
o alívio por 
deixar a zona de 
conflito e voltar 
para casa

GOV BR/FAB

Segunda aeronave da FAB traz 214 passageiros e, pela primeira vez, animais de estimação - um cachorro e três gatos

Presidente Lula faz apelo ao secretário-geral da organização em defesa das crianças israelenses e palestinas

ONU: Conselho de Segurança se reúne
O ministro das Relações Ex-
teriores, Mauro Vieira, está a 
caminho de Nova York, nos 
Estados Unidos (EUA), para 
participar pessoalmente da 
reunião do Conselho de Se-
gurança da Organização das 
Nações Unidas (ONU), que 
vai discutir a situação do 
conflito entre Israel e Pales-
tina, que chegou ao quinto 
dia nesta quarta-feira (11). 
A reunião está marcada para 
esta sexta-feira (13). O chan-
celer cumpria agenda oficial 
no Camboja e, de lá, seguiria 
para as Filipinas, mas adiou 
a viagem ao Sudeste Asiático 
para comparecer à reunião 

de emergência, já que o Brasil 
preside o Conselho de Segu-
rança ao longo deste mês de 
outubro, e tem a prerrogativa 
de convocar reuniões do co-
legiado.

Esta é a segunda reunião 
do Conselho de Segurança da 
ONU para debater este novo 
conflito. No fim de semana, o 
colegiado se reuniu a portas 
fechadas e nenhuma decla-

ração foi emitida. Na ocasião, 
o Brasil foi representado pelo 
embaixador na ONU, Sergio 
Danese.

Ainda no fim de semana, 
em nota, o Palácio do Ita-
maraty defendeu seu com-
promisso com a solução de 
dois Estados, com Palestina 
e Israel convivendo em paz e 
segurança, dentro de frontei-
ras mutuamente acordadas 

e internacionalmente reco-
nhecidas.

Mais cedo, nesta quarta, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva fez um apelo ao se-
cretário-geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
António Guterres, e à comu-
nidade internacional, em 
defesa das crianças palestinas 
e israelenses.

Após intensificar o bom-
bardeio contra a Faixa de 
Gaza, nos últimos dias, o 
Ministério da Defesa de Is-
rael informou que pretende 
ocupar o território por terra, 
o que pode ampliar o número 
de vítimas civis.

A Embaixada de Israel 
em Washington informou 
que o número de mortos nos 
ataques do Hamas no fim de 
semana passa de mil. Os mor-
tos são, em sua maioria, civis, 
baleados em casas, nas ruas e 
em uma festa ao ar livre, que 
ocorria a poucos quilômetros 
da fronteira com a Faixa de 
Gaza.

Já o Ministério da Saúde 
de Gaza disse que os ataques 
aéreos retaliatórios de Israel 
tiraram a vida de pelo menos 
830 pessoas e feriram mais 
de 4,3 mil até esta terça-feira. 
A ONU afirmou que mais de 
180 mil habitantes de Gaza 

ficaram desabrigados, muitos 
deles amontoados nas ruas 
ou em escolas. Além disso, 
pelo menos 11 funcionários 
da organização morreram 
em Gaza nos últimos dias, 
em decorrência dos ataques 
israelenses.

Embaixada de Israel em Washington 
informa que número de mortos nos 
ataques do Hamas já passa de mil

Lei de MG prevê reajuste de 300% para governador e secretários

Zanin pede explicações 
sobre aumento de Zema

O ministro Cristiano Zanin, 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), pediu esclareci-
mentos sobre a lei estadual 
que prevê aumento de 300% 
nos salários do governador 
Romeu Zema e dos secretá-
rios estaduais. O despacho 
foi assinado na segunda-
-feira (9) e divulgado ontem 
(11). 

Pela decisão do ministro, 
Zema e a Assembleia de 
Minas deverão se manifes-
tar sobre a aprovação do 
projeto de Lei 24.314/2023, 
norma que fixou aumento 
nos salários a partir de abril 
deste ano. 

A medida foi tomada 
para subsidiar o julgamento 
da ação na qual a Confede-
ração das Carreiras Típi-
cas de Estado (Conacate) 
contesta a legalidade do 
aumento. 

Segundo a Conacate, a 
nova lei alterou uma norma 
de 2007 para aumentar o 
salário do governador de 

Minas de R$ 10,5 mil para R$ 
37, 5 mil, em abril deste ano. 
A norma também prevê que 
o salário de Zema passará 
para R$ 41,8 mil até 2025. 

No caso dos secretários 
do estado, os salários pas-
sarão de R$ 10 mil para R$ 
34,7 mil até 2025. 

Para a entidade, o au-
mento representa acrés-
cimo de R$ 407 mil nas 
despesas públicas, apenas 
em relação ao salário do 
governador. 

“Levando-se em consi-
deração o ano de 2025, ano 
final da majoração do subsí-
dio, a diferença se torna ain-

da mais alarmante. Haverá 
um aumento percentual 
de 398,52% com relação 
ao subsídio da lei anterior, 
gerando um aumento de 
despesa de R$ 407,4 mil”, 
afirma a entidade. 

A Conacate também ci-
tou no processo que Minas 
Gerais está em processo de 
recuperação fiscal com o go-
verno federal e tem dívidas 
de R$ 160 milhões. 

“Mesmo diante de tal 
situação financeira, o gover-
nador solicitou o aumento 
de quase 400% de seu subsí-
dio. Solicitação essa acatada 
pela ALMG sem estudo de 
impacto, sem previsão or-
çamentária e em vigor em 
Minas Gerais desde maio de 
2023”, concluiu. 

De acordo com o gover-
no de Minas, o aumento 
foi necessário diante da 
defasagem de 15 anos na 
recomposição e foi baseado 
nos vencimentos do Judiciá-
rio mineiro.

Por decisão 
do ministro 
do STF, Zema 
e Assembleia 
estadual deverão 
se manifestar 

Já o Ministério 
da Saúde de 
Gaza contabiliza 
830 mortos e 
mais de 4,3 mil 
feridos
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Flu lança 
camisa em 
homenagem 
a Cartola

O Fluminen-
se fez uma 
homenagem 
ao sambista 
Cartola, com 
a criação de 

uma camisa com as cores 
da escola de samba Man-
gueira. O renomado mú-
sico completaria 115 anos 
ontem, 11 de outubro de 
2023 se fosse vivo.

O presidente Mário 
Bittencourt exaltou a ho-
menagem feita pelo clube 
a Cartola.

“Homenagear Cartola, 
um dos maiores gênios da 
música brasileira, era um 
desejo antigo do Flumi-
nense. Afi nal, tê-lo como 
um dos mais ilustres tor-
cedores de nossa história 
é motivo de grande orgu-
lho. Essa é uma camisa 
carregada de força e sig-
nifi cado. Reverenciamos 
a vida, obra, poesia e o 
legado de alguém que tem 
sua história entrelaçada à 
do clube que tanto amou”, 
disse ao site do clube.

A camisa começou a 
ser vendida ontem, mes-
mo dia da divulgação 
do uniforme, nas lojas 
oficiais do clube e pela 
internet.

Com vitória nos primeiros jogos das Eliminatórias, time pega a Venezuela

Brasil tenta manter os 
100% de aproveitamento 

A Seleção Bra-
sileira entra em 
campo hoje para 
enfrentar a Vene-
zuela, pela ter-
ceira rodada das 
Eliminatórias 

Sul-Americanas para a Copa 
do Mundo de 2026. Depois de 
vencer suas duas primeiras 
partidas sob o comando de Fer-
nando Diniz, o Brasil encara os 
venezuelanos a partir das 21h30 
(de Brasília), na Arena Pantanal, 
em Cuiabá (MT).

Após a saída do técnico 
Tite do comando da Seleção, 
a equipe disputou dois jogos 
ofi ciais e venceu os dois. Nas 
duas primeiras rodadas das 
Eliminatórias, goleou a Bolívia 
por 5 a 1 e superou o Peru pelo 
placar mínimo. Com isso, lidera 
as classifi catórias da América 

do Sul com seis pontos, empa-
tada com a Argentina.

Em comparação com a con-
vocação de setembro, Fernando 
Diniz fez poucas alterações em 
suas escolhas iniciais, mas teve 
que lidar com quatro cortes. En-
tre os laterais, Vanderson, Caio 
Henrique e Renan Lodi foram 
substituídos por Yan Couto, 
Guilherme Arana e Carlos Au-
gusto. No ataque, Raphinha 
deu lugar a David Neres. Todos 
os atletas cortados sofreram 
lesões.

Com isso, Fernando Diniz 
deverá fazer duas alterações 
em sua equipe titular. Vinícius 
Júnior, que estava lesionado 
na última data Fifa, assumirá 
a ponta-esquerda da Seleção. 
Rodrygo, que atuou nesta posi-
ção nos dois últimos jogos, deve 
atuar pela direita, no lugar que 

era de Raphinha. Na defesa, a 
única mudança será a entra-
da de Guilherme Arana, que 
substitui Renan Lodi na lateral 
esquerda.

A Venezuela terá que que-
brar um tabu de 15 anos para 
conquistar sua segunda vitória 
nesta temporada das Elimina-
tórias. Em sua estreia, foi der-
rotada pela Colômbia, por 1 a 
0, mas conseguiu vencer contra 
o Paraguai pelo mesmo placar, 
jogando em casa. Com isso, 
assume a quinta posição, com 
três pontos. Contra o Brasil, o 
retrospecto não é positivo. O 
último triunfo dos venezue-
lanos aconteceu em 2008, em 
um amistoso disputado nos 
Estados Unidos. Desde então, 
foram 10 partidas entre as equi-
pes, com sete vitórias brasileiras 
e três empates.

Vitor Silva / CBF

Vinícius Júnior é um dos astros da Seleção Brasileira que estará em campo hoje para enfrentar a Venezuela em Cuiabá

Vasco deve mandar 
clássico fora do Rio

Goleiro Lucas Perri 
elogia Lúcio Flávio

O Vasco busca 
um estádio para 
sediar o clássico 
contra o Bota-
fogo. A partida 
deve acontecer 

no dia 5 de novembro, pela 
32ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Os cruzmaltinos haviam 
requisitado ao Governo do 
Rio a utilização do Maracanã 
para o clássico. No entanto, o 
estádio será o palco da gran-
de fi nal da Libertadores entre 
Fluminense e Boca Juniors 
um dia antes.

O Vasco está impedido 
de sediar clássicos em Sâo 
Januário por determinação 
da Polícia Militar. Com isso, o 
clube deve buscar um outro 
local. Segundo informações, 

O  B o t a f o g o 
p a r e c e  t e r 
reencontrado 
s e u  m e l h o r 
futebol na vi-
tória por 2 a 

0 sobre o Fluminense após 
uma sequência de cinco 
jogos sem vencer no ano. O 
resultado positivo no clás-
sico fez os alvinegros am-
pliarem a vantagem para 
nove pontos na liderança do 
Campeonato Brasileiro.

O goleiro Lucas Perri fa-
lou sobre o que mudou na 
equipe com Lúcio Flávio, 
após a demissão do portu-
guês Bruno Lage.

“Vejo o Lúcio Flávio com 
uma ideia de jogo parecida 

o Cruzmaltino deve con-
fi rmar nos próximos dias o 
estádio Kleber Andrade, em 
Cariacica, como palco do 
clássico.

O jogo pode ser muito im-
portante na corrida do Vasco 
contra o Z-4.

Flamengo - O Flamengo já 
iniciou a era Tite. O treinador 
foi confi rmado no comando 
do Rubro-Negro na segunda-
-feira e no dia seguinte esteve 
no Ninho do Urubu para co-
mandar seu primeiro treino 
à frente da equipe.

Ontem, em seu segundo 
dia de trabalho, Tite se reuniu 
com a diretoria para tratar de 
melhorias no CT. O foco do 
técnico foi o gramado dos 
campos do Ninho.

com a de Luís Castro e Ca-
çapa. Ele tentou resgatar 
isso. O Bruno Lage é um 
ótimo treinador, mas tinha 
uma ideia diferente de jogo”, 
disse.

Perri exaltou a vitória 
no clássico, que acabou 
com a sequência de maus 
resultados do Botafogo no 
Brasileiro.

“Vencer um clássico é 
sempre importante. Isso 
vai ditar o ânimo para a 
sequência do campeonato”, 
declarou.

Agora, o Botafogo se pre-
para para encarar o Améri-
ca-MG, na próxima quarta-
-feira às 20 horas (de Brasí-
lia), no Independência.

Tenha a melhor
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Uniforme foi 
lançado no dia 
que o artista 
completaria 
115 anos de 
idade


